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ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA - ELABORAÇÃO DA LOA 2024 

Aos vinte e um dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às 

dezoito horas, no Paço Municipal, realizou-se a Audiência Pública, nº 19/2023, 

publicado no Diário Oficial do Município de Piracaia na data de 05 de setembro 

de 2023, referente a elaboração da Lei Orçamentária Anual de 2024. Estiveram 

presentes representantes do executivo, do legislativo, do terceiro setor e da 

sociedade civil conforme lista de presença desta audiência que integra a 

presente ata para fins de direito. A Coordenadora Geral Administrativa, Kristiane 

Pinheiro, abriu a audiência e explicou o objetivo desta para os presentes. O Sr. 

David Manguesi, responsável pela consultoria em Contabilidade Pública, 

realizou apresentação referente aos aspectos da Lei Orçamentária como: 

fundamento legal, princípios, prazos, etapas, evolução das receitas e despesas 

do Município de Piracaia e valores definidos para 2024 com suas respectivas 

classificações (por fonte, natureza, programas, funções de governo e unidade 

executora). Explicou ainda sobre a novidade para o próximo planejamento que 

se trata das emendas impositivas do legislativo, no qual será destinado 1,5% da 

RCL do ano anterior (aproximadamente 1,8 milhões) para indicações dos 

vereadores, sendo metade obrigatoriamente de aplicação na saúde. Para isso 

foi necessário reduzir dotações de todas as pastas, principalmente da saúde. 

Finalizado a apresentação, a audiência foi aberta para questionamentos. O Sr. 

Thiago, representante do Conselho de Meio Ambiente, perguntou se dentro do 

orçamento da Pasta do Meio Ambiente em 2024 está incluso a recuperação das 

margens após as obras de asseoramentos que serão realizadas. A Diretora do 

Meio Ambiente, Stela Sorgon, esclareceu que não pois as obras ainda não 

possuem cronograma e prazo previsto de início. Thiago perguntou ainda se já 

há planejamento para o lodo resultante dessas operações pois seu transbordo 

ficaria muito oneroso e o ideal seria realizar a caracterização deste para 

reutilização. A Diretora do Departamento de Obras comentou que está sendo 

acertado uma parceria com a Faculdade de Bragança para realizar tal 

caracterização. Kristiane ainda completou que por ser uma obra atrelada ao 

Estado, o Município depende de resoluções externas e se caso for necessário 

dispor de recursos para tal poderá fazer alterações na lei orçamentária através 
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de suplementações. Na mesma linha, a Coordenadora Social Fátima, comentou 

que há possibilidade de haver aumento em 10% de todos os benefícios eventuais 

e essa diferença seria repassada ao Município. Kristiane então explicou que caso 

realmente aconteça o valor repassado é incluído no orçamento através de 

suplementação por excesso de arrecadação. O Sr. Rafael, representante do 

Conselho do Turismo, aproveitou para questionar também sobre o recurso do 

MIT para 2024 e foi esclarecido que se trata também de valor incerto que será 

incluído a posteriori junto com a definição da contrapartida. Rafael ainda citou 

que verificou que alguns itens em atas de registro de preços estão com valor 

maior do que o valor de mercado, a exemplo do item “enforca-gato” solicitado no 

empenho de número 1617. A Controladora Interna Gabriela explicou que toda 

ata de registro de preços precede uma licitação na modalidade pregão eletrônico 

no qual há disputa entre interessados pelo fornecimento e que há um valor médio 

previamente orçado pelo setor competente para servir de parâmetro. Completou 

que é necessário verificar as especificidades do item para fins de melhor 

comparação e que tal definição se da no termo de referência cuja 

responsabilidade é dos próprios requisitantes. Kristiane comentou ainda que 

ultimamente estão acontecendo casos inversos onde o preço diminui muito 

abaixo do estimado, como no caso dos serviços de dedetização. Mas que o 

informado é estranho ao conhecimento dessa Administração e será prontamente 

verificado. O Diretor de Agricultura questionou se há previsão de normalização 

da situação financeira do município ainda esse ano para retomar as atividades 

paralisadas. Kristiane disse que não mas que todas as ações não realizadas ou 

finalziadas em 2023 foram incluídas para 2024. O Sr Thiago, questionou se há a 

possibilidade, assim como as indicações do Legislativo via emenda, do 

CONDEMA realizar indicações para a pasta de Meio Ambiente. Kristiane 

explicou que no caso da Câmara existe previsão em lei para que o Município 

execute obrigatoriamente suas demandas e que no caso de indicações de 

Conselhos é necessário que a respectiva pasta analise a viabilidade e interesse 

do Município para aplicá-las. Thiago perguntou ainda do projeto CICLOPARK e 

sobre o valor excessivo de 300 mil reais em bolas de concreto que impedem a 

passagem de carro na ciclovia. Kristiane esclareceu que esse projeto é do antigo 
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Diretor de Obras e que atualmente tal item já foi retirado e enviado para análise 

e autorização do Convênio. O Município está aguardando os demais trâmites 

para realização da obra que deve ser realizada até mesmo para não 

desenquadrar do MIT. A Diretora de Obras aproveitou o momento para solicitar 

a inclusão no orçamento de um veículo e de convocação de fiscais. Kristiane 

disse que o concurso está em andamento e fará as devidas substituições. A 

Diretora de Saúde perguntou se daria pra aumentar quadro e Kristiane 

respondeu que depende de análise do impacto orçamentário e financeiro para 

criação de mais vagas. Comentou ainda que está previsto a vinda de cinco 

médicos do Programa Mais Médicos e Kristiane disse que já está previsto a 

contrapartida do programa. O representante da APAE que estava presente 

comentou que haverá ampliação do horário de atendimento para pacientes 

acima de 30 anos e que necessitaria de aproximadamente mais 20 mil reais 

mensais de recurso. A Coordenadora Fátima esclareceu sobre o funcionamento 

das transferências ao terceiro setor e que em 2024 será realizado chamamento 

para tal. O Munícipe ainda questionou o Diretor de Esporte sobre a reforma da 

quadra da Embasa e esse respondeu que já conversou com a empresa 

responsável e esta fará todos os ajustes necessários. O Munícipe comentou 

ainda sobre a acessibilidade dos prédios públicos e que mesmo havendo 

reformas recentes esta questão não está sendo pensada citando até que 

“estamos repetindo ilegalidades”, dando o exemplo da reforma do Embasa onde 

foi colocado uma porta convencional de 70cm em um banheiro PCD, sendo que 

dessa forma um cadeirante não consegue acessá-lo. Perguntou por último se 

quando é falado em diminuição de investimentos isso afeta os programas que já 

estão sendo realizados. Kristiane garantiu que a execução dos atuais programas 

serão continuados até 2025 mas que além disso é de discricionaridade da 

próxima gestão. Explicou ainda que a redução não está retirando ações e sim 

readequando. Citou que muitos investimentos realizados no passado hoje geram 

despesas correntes, como por exemplo a construição da Clínica Infantil ou de 

Escolas que depois de prontas demandam equipamentos, pessoal e constante 

manutenção. Então se, por exemplo, havia 10 milhões de investimentos no 

passado hoje esse valor não é mais investido porque está praticamente todo 
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revertido para folha de pessoal. O  Munícipe perguntou se as ações de castração 

não deveriam ter fundo próprio para não utilizar recursos do meio ambiente. O 

vereador Thiago disse que não existe arrecadação específica em prol da causa 

animal nem para esse fundo. Poderia haver com a regulamentação da Lei sobre 

o assunto e revertimento das multas para a causa. Porém no momento não 

temos fiscais com competência para tal, está em atuação pessoa terceirizada 

que não pode realizar a aplicação dessas multas. Está sendo realizado o 

concurso para fiscal ambiental e será analisado a possibilidade dele realizar esse 

trabalho. A Diretora do Meio Ambiente aproveitou para ressaltar a importância 

da Coleta Seletiva e embora o acordo seja que após cinco anos a Cooperativa 

comece a “andar com as próprias pernas”, foi editado Decreto Federal que 

dispõe sobre a responsabilidade solidária do município com os catadores e 

necessidade de dar infraestrutura para eles. Kristiane enfatizou que como a 

Cooperativa se trata de terceiro setor, a prefeitura não pode assumir essa 

responsabilidade. Já foi feito termo aditivo para auxiliar e eles precisam se 

organizar e se estruturar, visto ainda que não estão cumprindo todos os termos 

do acordo, como a obrigatoriedade de rodar com 02 caminhões. A Contrapartida 

da prefeitura sobe mas eles não estão evoluindo. Em festas e eventos eles não 

fazem a coleta pois afirmam que seria serviço extra e que não estão sendo 

remunerados mas o interesse no produto também é deles. Para finalizar, a 

Diretora de Educação disse que já havia passado suas demandas anteriormente 

para serem inseridas no orçamento, com revisão do básico e atenção às escolas 

de tempo integral, ainda mais que estas estão sendo foco do Tribunal de Contas. 

Comentou ainda sobre a nova Cota Parte da Educação do ICMS, no qual será 

feito um repasse extra aos Municípios que participarem de um plano de trabalho 

e obterem boas avaliações junto ao SARESP. Stela comentou no mesmo sentido 

que a partir do momento que a municipalidade realizar o Plano de Resíduos 

Sólidos vai aumentar a participação no ICMS Ecológico. Ademais, encontra-se 

anexo a esta ata o formulário de participação social online a fim de complementar 

esta Audiência. Sem mais questões para tratar, a audiência se deu por 

encerrada.  
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